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Chères Vayraises, 
chers Vayrais,

Je souhaite en premier lieu saluer le succès 
du repas des aînés, organisé par le Centre Communal 
d’Action Sociale en novembre dernier. De nombreux 
habitants se sont déplacés pour partager un moment 
humain, un moment d’échange et de partage qui, je 
crois, résume bien l’état d’esprit de notre commune. 

Cette convivialité et cette solidarité ne peuvent exister 
que dans un contexte bienveillant, qui met notamment 
l’accent sur l’éducation. Comme vous le savez, un des 
projets phares de la mandature est la restructuration 
et l’agrandissement de l’école maternelle Henri 
Lesné. Depuis des années, le nombre d’enfants 
scolarisés à Vayres augmente et nous souhaitons 
pouvoir les accueillir dans les meilleures conditions. 
Le projet avait été mis en pause suite à l’inflation 
généralisée et dans l’attente d’aides publiques. 

Aujourd’hui, je suis très heureux de vous annoncer 
que les services l’État ont accepté, au titre du Fonds 
Vert, de nous verser une subvention de 750 000 €. 
Cette aide est possible grâce au soutien sans faille de 
notre sous-préfet de Libourne, M. Matthieu Doligez, 
qui a soutenu notre candidature et que je remercie tout 
particulièrement. 

Il s’agit d’un fonds pour l’accélération de la transition 
écologique, que nous utiliserons pour finaliser ce 
dossier et améliorer les conditions d’accueil des 
plus jeunes, dans une école agrandie, mieux isolée 
et moins consommatrice d’énergie. Toutefois, nous 
sommes encore dans l’attente d’une subvention 
départementale et d’un accord financier bancaire.

Jacques Legrand
Maire de Vayres
1er vice-président de la 
Communauté d’Agglomération 
du Libournais

Toujours dans un souci de préservation de notre 
environnement et d’économie d’énergie, nous vous 
consulterons lors du premier trimestre 2024, sur la 
possibilité de l’extinction de l’éclairage public et ce, 
sous la forme d’une consultation citoyenne. Un 
moment fort en matière de démocratie locale, lors 
duquel nous vous attendons nombreuses et nombreux 
afin que vous puissiez exprimer vos opinions.

Votre parole nous importe beaucoup, votre sécurité 
aussi. Chaque jour, 4 policiers assurent celle-ci à Vayres 
et oeuvrent à la tranquillité publique. Un réseau de 
vidéoprotection a été déployé sur l’ensemble de la 
commune et nos agents travaillent en coordination 
avec les services de l’État et de la gendarmerie. 
Une nouvelle brigade verra d’ailleurs bientôt le jour à 
Izon et en attendant de pouvoir s’installer dans leurs 
nouveaux quartiers, elle sera accueillie dans les locaux 
de la CALI, avenue de la Gare à Vayres. 

Vous êtes nombreux à avoir profité des festivités 
organisées par la commune et les associations, 
notamment les très belles illuminations de Noël, alors 
continuez de vous réunir, en famille, entre amis, car 
c’est le lien qui doit primer par-dessus tout.

C’est dans cet esprit d’apaisement et de fraternité que 
je vous adresse mes meilleurs vœux pour l’année qui 
vient. Belle et heureuse année 2024 !
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ça s’est passé à Vayres

Cérémonie 
du 11 novembre
Le 11 novembre est devenu la date 
centrale de toutes les manifestations 
hommage aux Morts pour la France 
dans tous les conflits.
Comme chaque année, Vayres fait 
honneur à la tradition. Jacques 
Legrand était aux côtés des Anciens 
Combattants, des enfants du CME, 
des militaires du 3ème RMAT (régiment 
de matériel) de Vayres et des sapeurs-
pompiers.

Illuminations de Noël
Le dimanche 3 décembre, le comité des fêtes de Vayres 

en partenariat avec la municipalité, a organisé une 
grande journée de Noël, place du Gestas.

Au programme : jeux en bois, chamboule tout, carrousel, 
pêche aux cadeaux, et même une photo avec le Père 

Noël. La restauration et la buvette étaient assurées par 
les bénévoles. Les petits et les grands ont passé un 

beau moment de convivialité. En fin de journée, le grand 
sapin de la place du Gestas a été allumé, suivi d’un feu 

d’artifice offert par le comité des fêtes. Un grand bravo à 
tous les bénévoles impliqués dans cette belle réussite.
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En images

Octobre Rose à Vayres
Comme chaque année, beaucoup de monde au parc de la mairie, pour participer à la grande marche 

d’Octobre Rose organisée par la municipalité et l’association Vivre comme Avant. L’association vient au soutien 
des personnes malades, notamment les femmes, pour accompagner, écouter, répondre aux questions.



Plus d’échanges et de proximité, c’est ce que les 
élus souhaitent développer à travers ce nouveau 
programme de jumelage. Partons à la découverte 

de Beaumont-de-Lomagne, en Tarn-et-Garonne.

DES OBJECTIFS CULTURELS ET SOCIAUX
La commune de Vayres a été jumelée de longues années 
avec la ville espagnole de Laguardia. Peu de personnes 
ont eu l’occasion de participer aux échanges, la distance 
et la barrière de la langue ayant souvent réduit les 
possibilités. « Nous voulons que le plus grand nombre 
d’habitants participent à ces échanges, sinon, cela n’a 
aucun intérêt » explique Pierre Malville 1er adjoint, élu à la 
vie associative et au jumelage.
« Les Vayrais et les associations de la commune seront à 
la fois acteurs et bénéficiaires de ce dispositif » poursuit-il. 
Les objectifs sont clairs : créer des échanges sportifs, 
culturels et pédagogiques. Faire plaisir aux gens, 
organiser des sorties, s’évader et créer du lien. 

UN CHOIX STRATÉGIQUE ET COHÉRENT
Un comité consultatif de prospective composé de 
personnalités de la commune, du monde associatif, 
d’anciens élus et présidé par M. Jack Gauthier, a 
été créé en mars 2021. Ce groupe de réflexion émet 
des propositions qui sont ensuite votées en conseil 
municipal. Parmi elles, la volonté de créer un jumelage 
avec une ville française a tout de suite été retenue 

pour des questions évidentes d’accessibilité. C’est la 
commune de Beaumont-de-Lomagne, située dans 
le département du Tarn-et-Garonne en Occitanie, à 
30 minutes de Toulouse, Montauban, Auch et Agen, qui 
a été retenue. Centrale, dynamique, rurale et touristique, 
bien équipée, la commune de près de 4 000 habitants 
a séduit le comité avec un patrimoine culturel et bâti 
riche, une spécialité de l’ail blanc très réputée et plus 
de 60 associations locales actives. Après une première 
prise contact, Beaumontois et Vayrais sont en bonne 
voie pour se jumeler !

Les maires et adjoints des deux communes se sont 
rencontrés au mois de septembre à Vayres et une équipe 
du comité vayrais se déplacera prochainement là-bas. 
Il faut désormais préparer la charte de jumelage avec, 
comme objectif, une signature de celle-ci à la fin 2024.
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Actualité

JUMELAGE EN APPROCHE 
AVEC LE TARn-ET-GARONNE 
LE JUMELAGE FAIT PARTIE INTÉGRANTE DU PROGRAMME DE LA MUNICIPALITÉ 
DE VAYRES. DANS CE CADRE, LA COMMUNE A RELANCÉ UN PROJET D’UNION 
AVEC UNE COMMUNE FRANÇAISE : BEAUMONT-DE-LOMAGNE.

• 3778 habitants, les Beaumontois et Beaumontoises
• Région Occitanie, département du Tarn-et-Garonne
• Capitale de l’ail blanc
• Patrimoine historique : Bastide royale datant du 13ème siècle 

Plus d’informations : www.cc82.malomagne.com

BEAUMONT-DE-LOMAGNE (82)

VAYRES
le mag’le mag’
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ACTUALITÉ

Après plusieurs années de travail, le Plan 
Local d’Urbanisme de Vayres entre dans sa 
phase finale. Fin décembre, il a été envoyé 

aux personnes publiques associées, c’est-à-dire les 
partenaires institutionnels de la commune : l’État, 
le Département, la Région, SDEEG, DREAL, etc… 
Une étape déterminante, durant laquelle ces derniers 
pourront faire leurs commentaires.
À l’issue de ce travail, le projet de PLU sera soumis 
à l’enquête publique auprès de l’ensemble de la 
population, probablement au début du 2ème semestre 
2024. Objectif : faire remonter l’avis et les remarques de 
la population.

RAPPEL DES GRANDS AXES DU NOUVEAU PLU 
Réalisé en collaboration avec le cabinet “ID de Ville”. 
Jacques Legrand, maire de Vayres, rappelle qu’il 
s’agit « d’un travail collégial de plusieurs équipes 
municipales. Élaborer un tel document prend plusieurs 
années et les délais se sont allongés en raison 
des nouvelles législations qui se sont succédées, 

notamment la récente loi Climat et Résilience ».
Les grands axes retenus par les élus sont les suivants :
- préserver et mettre en valeur le patrimoine naturel et 
agricole 
- valoriser le patrimoine paysager de la commune 
- prévoir un développement équilibré de l’habitat 
- compléter les équipements au service de la population 
- conforter le développement économique 
- améliorer le fonctionnement urbain 
Quelques mesures phares sont déjà dans les tuyaux, 
notamment l’extension de la ZA de Camparian, sur 
10 ha supplémentaires, avec en prévision, la création 
de plusieurs centaines d’emplois ou encore le 
réaménagement de la place du Gestas avec la création 
d’un commerce alimentaire.
« Lors de l’enquête publique, le commissaire 
enquêteur tiendra des permanences en mairie, durant 
lesquelles la population pourra venir s’exprimer. Le 
projet de PLU révisé est d’ores et déjà consultable 
en mairie et sur le site de la CALI », ajoute Ève Rives, 
adjointe au maire en charge de l’urbanisme. 

Les étapes du PLU

ÉTAPE 1
Diagnostic initial de 

l’environnement et des 
enjeux locaux.

ÉTAPE 2
Projet d’aménagement 

et de dévelopement 
durables (PADD).

ÉTAPE 3
Consultation des 

personnes publiques 
associées et enquête 

publique.

ÉTAPE 4
Validation définitive par les 

services de l’État.

Étape décisive pour
le plan local d’urbanisme

LE PLU ENTRE DANS SA PHASE CRITIQUE AVEC LA PRÉSENTATION AUX PERSONNES 
PUBLIQUES ASSOCIÉES ET À LA POPULATION, PRÉLUDE À L’ENQUÊTE PUBLIQUE. 
PLUS QUE QUELQUES MOIS AVANT SON APPROBATION FINALE.

JANVIER 
2024
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Environnement

En septembre 2022, le SMICVAL annonçait 
l’abandon de la collecte des déchets en porte-
à-porte au profit de points d’apport collectifs. Un 

coup de tonnerre, mais aussi, l’occasion de revoir notre 
gestion des déchets.

LE PORTE-À-PORTE MAINTENU 
JUSQU’EN 2026
Suite au recours en justice porté par la CALI, le ramassage 
des déchets en porte-à-porte est maintenu jusqu’en 
2026. D’ici là, certaines communes dont la configuration 
géographique le permet, débuteront une période 
d’expérimentation afin de constater ce qui fonctionne ou 
pas. « Chaque commune est un cas particulier » explique 
Bernard Mercier Lachapelle, élu en charge du cadre de vie 
et de la salubrité publique. « À Vayres, nous comptons plus 
de 4000 habitants, ce qui signifierait l’installation d’une 
vingtaine de points de collecte à enfouir sous terre. Cela 
va nécessiter des dépenses que nous comprenons, car 
à terme, les choses doivent changer. Mais nous avons 
besoin de temps pour étudier tout cela correctement » 
termine-t-il. Car si le SMICVAL prend en charge le matériel, 
les travaux restent à la charge de la commune.

TRIER ET RECYCLER AVEC NÉOSMICVAL
À l’avenir, nous paierons le coût réel de ce que nous 
jettons. Nous devons donc adopter de nouveaux 
comportements plus écologiques, pour la planète et 
pour notre porte-monnaie. Pour vous accompagner 
dans cette transition, le SMICVAL lance “NéoSmicval” 
pour aller vers le zéro déchet. 
1. Triez vos déchets avec les 3 bacs mis à votre 

disposition. L’objectif : réduire le tout-venant. 
2. Recyclez avec le Pôle Recyclage et le SMICVAL Market 
pour donner une seconde vie à vos déchets.
3. Réparez au lieu de jeter avec “Les comptoirs répar’” 
et l’association “Renée”. Inscriptions ici : www.smicval.fr.
4. Produits hygiéniques : testez et adoptez les 
protections menstruelles durables ou les couches bébé 
lavables. Le SMICVAL offre des soutiens financiers dont 
vous pouvez bénéficier sur : www.smicval.fr. Préservez la 
planète mais aussi votre santé !

TRIEZ,
RECYCLEZ, PRÉSERVEZ

LE MODÈLE DE GESTION DES DÉCHETS EN FRANCE EST À BOUT DE SOUFFLE. LE 
RAMASSAGE EN PORTE À PORTE VA DISPARAÎTRE, IL NOUS FAUT DONC ADOPTER DE 
NOUVEAUX COMPORTEMENTS, ET CE, DÈS AUJOURD’HUI !



La sécurité est l’une des priorités 
de cette mandature et du maire, 
Jacques Legrand qui en a fait 

un cheval de bataille. La tranquillité 
publique doit être assurée à Vayres. 
Dégradations, cambriolages, incivilités, 
Vayres comme d’autres communes 
proches des agglomérations connaît 
des faits de délinquance. Cependant, la municipalité 
a mis les moyens nécessaires pour que ceux-ci soient 
réduits au minimum. La police municipale joue avant 
tout la carte de la pédagogie, de la prévention et de la 
dissuasion, mais elle doit aussi réprimer les incivilités 
pour assurer une vie paisible à tous.

UN RÉSEAU DE VIDÉOPROTECTION 
DÉPLOYÉ SUR TOUTE LA COMMUNE
« Nous sommes passés de 10 caméras à 31 caméras 
et 34 flux vidéos » explique d’emblée Maurice Jullien, 
adjoint au maire en charge des questions de sécurité.
« C’est un effort conséquent de la municipalité en 
matière de sécurité, subventionné à hauteur de 80% 
par nos partenaires financiers. Un effort et un gage de 
tranquillité pour la population ». 
En termes de répartition, les caméras ont été installées 

sur l’ensemble de la commune. Le 
bourg où il y a le plus de passage, le 
quartier de Saint-Pardon et les entrées 
de ville ont été priorisés. Les abords 
des écoles, du centre de loisirs et de la 
mairie n’ont pas été oubliés. Certaines  
caméras, notamment aux entrées de 
ville, permettent d’identifier les plaques 

d’immatriculation.

LA VIDÉO-VERBALISATION 
PROCHAINEMENT

Le 12 décembre, le conseil municipal a voté la mise 
en place de la vidéo-verbalisation.
13 infractions au code de la route sont visées, 
notamment l’usage du téléphone portable, le 
non-respect des panneaux stop, le non-port du 
casque, le non-respect des distances de sécurité, 
le stationnement sauvage, les refus de priorité, 
etc… Ce sont toutes les infractions dans lesquelles 
la responsabilité pénale du conducteur est 
engagée. « Nous avons construit notre réseau de 
vidéoprotection dans cette perspective » commente 
Maurice Jullien, adjoint au maire. La mise en œuvre 
aura lieu en 2024, après instruction du dossier par la 
Préfecture, le tribunal de police et la CNIL.

SÉCURITÉ LOCALE

FORTE DE QUATRE POLICIERS, AVEC UN ÉQUIPEMENT COMPLET ET UNE 
VIDÉOPROTECTION ENTIÈREMENT DÉPLOYÉE, LA POLICE MUNICIPALE 
DE VAYRES ASSURE UN SERVICE DE SÉCURITÉ DÉTERMINANT POUR LE 
VIVRE ENSEMBLE ET LA TRANQUILLITÉ DES HABITANTS. SI VAYRES EST 
UN VILLAGE OÙ IL FAIT BON VIVRE, C’EST AUSSI GRÂCE À EUX !
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Au cœur des 
préoccupations, la 

sécurité est aussi l’affaire 
de tous les habitants. 

PROXIMITÉ ET ENGAGEMENT 
POUR LA TRANQUILLITÉ DE TOUS

POLICE MUNICIPALE :



Comme le président de la 
République l’a annoncé, 
une nouvelle gendarmerie 
va voir le jour à Izon parmi 
les 200 prévues dans le 
pays. D’ici à ce que les travaux soient finalisés 
pour accueillir cette nouvelle brigade, c’est à 
Vayres que les gendarmes séjourneront, dans 
les locaux de la CALI, avenue de la Gare, pour 
être exact.
« Cette nouvelle brigade va bénéficier à tout le 
territoire et renforcer le maillage sécuritaire dans 
le Sud-Libournais », commente Ludovic Irles.
« Nous avons d’excellentes relations avec 
la gendarmerie de Libourne. Chacun a ses 
domaines de compétences, nous travaillons 
en intelligence et en complémentarité. Cette 
nouvelle présence ne changera pas notre façon 
de travailler. Nous en ferons autant, nous serons 
peut-être plus sollicités. Cela sera en tout cas, 
un service de plus pour les habitants. »

Des choix stratégiques qui font suite au Diagnostic 
Local de Sécurité réalisé avec la gendarmerie. C’est sur 
ce diagnostic que les élus et le responsable de la PM 
se sont appuyés pour mettre en place le dispositif de 
vidéoprotection.

« Nous avons couvert les secteurs les plus excentrés. 
Ces caméras, plus isolées, montrent qu’aucun quartier 
n’est exclu du dispositif. Nous avons conjugué la 
sécurité publique et la protection des bâtiments 
publics », commente Maurice Jullien.

UNE PROTECTION RENFORCÉE
Si les caméras ne résolvent pas tous les problèmes, elles 
ont un rôle de dissuasion et sont une aide précieuse dans 
la résolution des affaires. « Cela redonne un sentiment 
de sécurité aux habitants. Nous avons eu des appels 
de personnes qui ont subi des dégradations ou des 
incivilités et qui sont rassurées par les caméras. Elles 
savent que leur plainte sera suivie d’effets » explique 
de son côté Ludovic Irles, responsable de la police 
municipale.
Effectivement, le nombre de réquisitions judiciaires a 
été multiplié par quatre cette année. « Elles sont toutes 
positives, c’est-à-dire qu’elles amènent un élément 
nouveau à l’enquête, preuve que le maillage établi par 
la municipalité est bon. Après, les suites judiciaires 
appartiennent à la justice, ce n’est plus de notre 
ressort », insiste le policier.
Enfin, il faut rappeler que les caméras ne filment que le 
domaine public. Les parties privatives sont, quant à elles, 
masquées.

UNE POLICE MUNICIPALE AU COMPLET ET 
ENTIÈREMENT ÉQUIPÉE
Avec un effectif de 4 agents, la police de Vayres est 
aujourd’hui un service complet. En matière d’équipement, 
les moyens ont été alloués pour que les agents aient le 
meilleur matériel à disposition, que ce soit en termes de 
protection, d’armements, de véhicules ou d’informatique. 

« Nous sommes très bien équipés et nous avons la 
chance d’avoir des élus très soucieux du sujet ».
Sur la sécurité routière, la police municipale a la 
possibilité de :
- contrôler la vitesse avec un cinémomètre de dernière 
génération,
- faire des dépistages d’alcoolémie et de stupéfiants,
« Une grosse partie de nos interpellations cette année 
vient d’ailleurs de ces conduites sous l’empire de l’alcool 
ou de la drogue », commente le chef de service de la PM.

VIOLENCES INTRAFAMILIALES : 
UN ACCUEIL POUR LES VICTIMES
Sur le Libournais, la CALI a mis en place un dispositif 
de lutte contre les violences intrafamiliales, avec tout un 
réseau de structures et d’associations. La commune 
participe à ce travail de fond. Deux policiers ont été 
formés pour assurer cet accueil spécifique et deux autres 
suivront la formation cette année.
« Les rapports sont clairs, les violences intrafamiliales 
concernent toute la famille. Ce ne sont pas seulement 
celles faites aux femmes, mais celles vis-à-vis des 
enfants, et parfois même auprès de certains hommes. 
C’est un sujet national, auquel nous sommes très 
attentifs à Vayres », complète Maurice Jullien.

GENDARMERIE : UN PASSAGE PAR 
VAYRES AVANT L’INSTALLATION À IZON

SÉCURITÉ LOCALE

 VAYRES
le mag’le mag’
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L’entreprise chargée de la réfection de cette route, a donc 
choisi de prendre un enrobé permettant de supporter ce 
trafic de poids lourds.
Les travaux se sont déroulés du 16 octobre au 3 novembre, 
avec pour objectif de sécuriser la voie et de réduire le 
bruit de roulage. Les techniciens ont travaillé jour et nuit, 
afin d’avoir le moins de conséquences possibles sur la 
vie des riverains et sur le trafic routier. « Compte tenu de 
la technicité du travail, ce chantier a été une réussite », 
ajoute l’adjoint au maire.
Les travaux ont consisté en un rabotage complet de la 
bande roulante et l’application d’enrobés techniques 
spécialement adaptés au trafic des poids lourds, afin de 
renforcer la structure de la chaussée.

Refaire une route départementale est toujours 
complexe. Les responsabilités s’entremêlent et les 
temps de décision sont parfois très longs. 

Des travaux sont envisagés depuis longtemps sur la 
départementale 242, nommée avenue d’Izon, au regard 
de sa fréquentation. La route qui relie Vayres et Izon en 
venant de la RN89 s’est dégradée avec le temps et devenait 
dangereuse et bruyante en raison de ses aspérités.

RÉSOUDRE LES PROBLÉMATIQUES TECHNIQUES
« Une première tentative avait été faite il y a 2 ans » 
rappelle Bernard Mercier-Lachapelle, adjoint au maire 
en charge du cadre de vie, de la voirie et des réseaux. 
« Elle s’est arrêtée, car les services du Département ont 
découvert de l’amiante dans la route. À partir de là, la 
déconstruction des enrobés prenait une autre dimension 
technique et financière ». Entre temps, de nouvelles 
constructions ont débuté le long de la D242, avec leur 
lot de travaux sur les réseaux d’assainissement et d’eau 
potable. Sans oublier l’envolée des prix des matériaux et 
des travaux.
Les services du Département ont donc augmenté le 
budget initial, soit 600 000 € pour les 1300 mètres de 
voirie, marquage non compris. Des travaux entièrement 
pris en charge par le Département.

CHANTIER BIEN MENÉ EN UN TEMPS RECORD
Bien que sécurisés, les travaux n’en demeuraient pas moins 
difficiles, car l’axe est fréquenté par plus de 300 camions 
par jour qui approvisionnent la zone d’activités de Vayres 
et surtout la ZA d’Anglumeau à Izon.

D242, un chantier XXL
pour la sécurité des riverains

APRÈS DEUX ANNÉES D’ATTENTE, LA ROUTE DÉPARTEMENTALE 242 A ÉTÉ REFAITE 
SUR PLUS D’UN KILOMÈTRE SUR LA COMMUNE DE VAYRES. UN CHANTIER PORTÉ 
PAR LE DÉPARTEMENT DE LA GIRONDE, SOUTENU PAR LA MUNICIPALITÉ DE 
VAYRES ET QUI AMÉLIORE LA SÉCURITÉ ET LA TRANQUILLITÉ DES HABITANTS.
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travaux

LES CHANTIERS RÉALISÉS EN 2023
- Réfection du marquage au sol rue de la Pompe.
- Création d’un parking public pour l’école élémentaire 
en bordure de Dordogne.
- Réfection d’une partie de la route de Toulouse 
dégradée par le passage des poids lourds du 
SMICVAL. Reprise de l’enrobé, des bas-côtés et 
passage à 30 km/h ;
- L’entreprise Colas est intervenue sur de nombreuses 
routes et chemins de la commune : parking de La 
Poste au Gestas, plusieurs voies communales… Ce 
sont essentiellement des travaux de rebouchage et 
d’entretien des routes.
- Le chemin des Tuileries (800 mètres de long, 
parallèle à la voie SNCF), avec réfection du bi-couche.



UNE JEUNE MAIRE ET SES ADJOINTS
Au terme du dépouillement des votes, le nom de la nouvelle 
maire des enfants a été annoncé : Margaux Blaszak est 
élue sous les applaudissements. Elle sera épaulée par sa 
première adjointe Chloé Lacroze 
ainsi qu’Axel Hauck son deuxième 
adjoint. Accompagnés des 12 
conseillers municipaux, ils mèneront 
des projets dans les différentes 
commissions : animation, cadre 
de vie et développement, sport et 
loisirs.
La cérémonie fut conclue par les 
mots de Jacques Legrand : « Je 
tiens à remercier Thomas Valadier, 
qui œuvre depuis neuf ans pour 
assurer le bon fonctionnement de 
ce service civique et accompagner 
les enfants dans leur participation 
citoyenne ».

Le Conseil Municipal des Enfants (CME) a pour vocation 
de faciliter l’initiation des enfants à la vie citoyenne, en 
les familiarisant avec les mécanismes démocratiques 

et en les encourageant à prendre en charge de manière 
autonome des projets. Le CME a été élu courant octobre 
par les élèves de l’école élémentaire E. Dubois, sur la base 
des candidatures des enfants de CE2, CM1 et CM2.

15 JEUNES ÉLUS
La suite du processus 
démocratique s’est déroulée le 
jeudi 9 novembre avec la 1ère 
séance de ce CME “2023-2024” 
à la salle polyvalente Daniel 
Malville. Ce fut l’occasion d’élire le 
maire des enfants et ses adjoints, 
qui accompagneront Jacques 
Legrand, le maire de Vayres, dans 
les grands moments de la vie de 
la commune. 
Durant la cérémonie, les 15 élus 

du CME (8 filles et 7 garçons) ont déposé leur vote, 
dans le plus grand des secrets, aux côtés de Jocelyne 
Lemoine, adjointe aux affaires scolaires et périscolaires.
Après les félicitations de Jacques Legrand, les enfants 
se sont vus remettre une cocarde pour souligner leur 
engagement, suivi des compliments des élus présents. 
Les candidats au titre de maire ont ensuite exprimé 
leurs souhaits et motivations pour accéder à ce poste. 
Des discours préparés, comme chez les grands, avec 
l’accompagnement de Thomas Valadier, animateur du 
Conseil Municipal des Enfants.
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citoyenneté

CME : les nouveaux
élus déjà au travail
EN OCTOBRE DERNIER, LES ÉCOLIERS DE VAYRES ONT ÉLU 15 DE LEURS 
CAMARADES AU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS. CES DERNIERS ONT 
ENSUITE DÉSIGNÉ LEUR JEUNE MAIRE ET SES DEUX ADJOINTS. UNE NOUVELLE 
“PROMO” QUI A DÉJÀ PLEIN D’IDÉES EN TÊTE POUR LA COMMUNE.

LES JEUNES ÉLUS
Mathis BARRIERE
Soline PAQUIER
Tom AIRAULT
Élyse FITOUR
Axel HAUCK
Maelie BOUTY MOUSSA
Léo LARRUE
Luca SALICIO Y VENTANA
Lili-Jade FURLAN
Clément AYRAULT
Emy DELORME
Léonie GENDRE
Chloé LACROZE
Margaux BLASZAK
Natael DELAVEAU



Le Centre Communal d’Action Sociale en partenariat avec l’ASEPT (Association 
Santé Éducation et Prévention sur les Territoires), a mis en place des ateliers gratuits 
intitulés “Nutri Activ’ - La santé dans votre assiette”. Objectif : comprendre l’intérêt 
d’associer de bonnes habitudes alimentaires à une activité physique régulière.
16 vayraises et vayrais ont suivi cette formation qui s’est déroulée en fin d’année. 
Les inscriptions sont déjà ouvertes pour deux autres sessions en  janvier et en 
février 2024.
Contacts : 05.33.03.00.12 - ccas@mairie-vayres.fr

Le 14 septembre dernier, avait lieu le 2ème marché des 
producteurs organisé à La Ferme Deux Bouts de Vayres. 
De 16h00 à 21h00 des producteurs locaux proposaient 
leurs produits :  des fromages vegan, du miel issu des serres 
implantées sur La Ferme, du safran, des patates douces, œufs, 
des produits transformés à base de fraises, des pâtisseries, 
des cosmétiques à base de plantes aromatiques médicinales, 
du vin des Graves de Vayres, du rhum, de la bière, des fruits et 
légumes ou encore des huîtres. 
« Nous souhaitons mettre en avant les producteurs locaux et 
toutes les bonnes choses qu’ils peuvent produire et offrir sur 
le territoire du libournais » explique Hélène Gagaille, directrice 
de La Ferme Deux Bouts. 150 personnes ont pu profiter de ce 
moment festif accompagné de dégustations sur place et d’un 
concert de jazz acoustique. En juin, l’opération avait déjà été 
un succès, elle sera renouvelée 2 fois par an pour célébrer le 
printemps et l’été. 
Pour rappel, La Ferme Deux Bouts emploie 16 salariés en 
parcours de CDD d’insertion et 5 salariés en permanence.
Le magasin est quant à lui ouvert les mercredi, vendredi et 
samedi de 10h00 à 13h00 et les jeudis de 16h00 à 19h00.
Plus d’infos : www.deuxbouts.org

MARCHÉ LOCAL À LA 
FERME DEUX BOUTSLE POINT JUSTICE : 

C’EST GRATUIT !
Le Point-justice est un lieu 
de permanences offrant une 
aide juridique gratuite, 
confidentielle et ouverte à 
tous sur les différents sujets 

que sont : la famille, le logement, le travail, la 
consommation, les discriminations, l’aide aux 
victimes, le handicap, etc. 
Différents partenaires y interviennent, tels que : 
avocats, juristes, notaires, associations du 
territoire.
Sur La CALI, le Point-justice est composé de 
3 sites  :
- le CCAS de Libourne ;
- le CCAS de Coutras ;
- le Centre socio-culturel “Portraits de 
Familles” à la médiathèque Boma de Saint-
Denis-de-Pile.
Ces permanences fonctionnent uniquement 
sur rendez-vous par téléphone ou avec les 
agents d’accueil de La CALI. 
Ces derniers renseignent les usagers et les 
orientent vers le partenaire adéquat.
Le numéro est accessible du lundi au vendredi 
de 9h00 à 12h30, puis de 14h00 à 16h00.

Contacts : 05.57.25.45.74
pointjustice@lacali.fr
Lieu de permanences le plus proche : 
CCAS de Libourne, 146 rue du Président 
Doumer, 33500 Libourne.

SE FORMER À LA SANTÉ DANS L’ASSIETTE
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EXPRESSION MUNICIPALE
VAYRES UN NOUVEL AVENIR. 
Nous vous souhaitons de Joyeuses Fêtes de Fin d’Année 
ainsi qu’une très belle Année 2024 à venir. Qu’elle soit 
remplie de réussite et de succès. 
Tout est possible à qui rêve, ose, travaille et n’abandonne 
jamais. Que vos projets se concrétisent ;  Vœux de santé 
et de bonheur !

Béatrice CASSIN, Philippe BATLLE-SIMON, José BELTRAN

J’ai offert une dizaine de barriques qui ont été fleuries et ont 
embellies cet été le quartier de Saint-Pardon. Je remercie 
tous ceux et celles qui nous ont aidé à les maintenir 
florissantes.
Béatrice CASSIN 

CALIVÉLO : SE DÉPLACER SUR TOUTE L’AGGLOMÉRATION

La mobilité est depuis des années une compétence forte 
de La CALI et aujourd’hui le développement de l’usage 
du vélo en fait pleinement partie.

AIDE À L’ACQUISITION D’UN VÉLO
Afin d’accompagner les habitants du territoire vers le 
choix de ce mode de déplacement, La CALI met en 
place un dispositif d’aide à l’acquisition de vélos, neufs 
ou d’occasion. Ces aides sont cumulatives avec les aides 
de l’État. Tous les types de vélos sont éligibles sauf les 
vélos de course, les VTT et les vélos pour enfants. Tout 
habitant majeur du territoire de la CALI peut en bénéficier. 
Les aides versées seront calculées en fonction de votre 
revenu fiscal.
Renseignements : 05.24.24.22.26
mobilitesactives@lacali.fr

VÉLOS EN LOCATION LIBRE SERVICE
Calivélo libre-service vous permet de louer un vélo 
électrique, 7j/7 et 24h/24. 3 stations sont ouvertes à 
Vayres : à la Gare, le Paradis et Saint-Pardon et vous 
pouvez restituer le vélo dans une des 48 stations 
réparties sur le territoire de la CALI. Plusieurs types 
d’abonnement existent pour un usage occasionnel 
ou régulier et connecté. Inscriptions en ligne sur : 
calivelo.ecovelo.mobi ou avec l’application Calivélo.

VÉLOS EN LOCATION LONGUE DURÉE
Calivélo vous permet d’essayer gratuitement pendant 
3 mois, un vélo à assistance électrique que vous gardez 
et utilisez comme s’il était à vous ! À la fin de l’essai : 
soit vous le rapportez, soit vous le louez au mois ou à 
l’année ! La CALI et son délégataire Transdev prennent 
en charge les frais d’entretien de votre vélo et le vélo est 
stocké chez vous, sans limite de kilométrage, comme 
s’il était à vous. Quelques conditions pour en bénéficier : 
être majeur, habiter la Communauté d’Agglomération 
du Libournais et pouvoir s’engager sur une caution de 
550 €. Des tarifs préférentiels existent pour les étudiants 
et les demandeurs d’emploi. 
Inscriptions sur : www.lacali.fr ou à l’Agence Calibus / 
Calivélo, Gare routière - 62, avenue Gallieni - Libourne
05.57.51.00.24.
Toutes les infos sur : www.lacali.fr
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Sauvage 
Julia Kerninon, 
L’iconoclaste, 2023

« À Rome, Ottavia 
Selvaggio a décidé 
à quinze ans d’être 
maîtresse de son 
destin. Ni ses histoires 
d’amour, ni le mariage, 
ni même la maternité 
ne la font dévier de sa 
route. Pendant que son 

mari s’occupe de leurs enfants, elle invente dans son 
restaurant une cuisine qui ne doit rien à personne. 
En robe noire et sans frémir, Ottavia avance droit, 
jusqu’au jour où un homme surgit du passé avec 
un aveu qui la pousse à douter de ses décisions. 
Comment être certaine d’avoir choisi sa vie ? Le désir 
a-t-il une fin ? »

Un roman “sauvage” comme son titre, comme son 
héroïne qui avance, quoi qu’il arrive, mais en laissant 
ceux qui comptent sur le bord du chemin, sans se 
rendre compte qu’elle reproduit ce qu’elle-même a 
détesté subir : la sensation d’abandon...
Disponible à la bibliothèque de Vayres.

COUP DE CŒUR DE LA BIBLIOTHÉCAIRE 

Cet hiver 
Fermeture de la bibliothèque du 26 décembre 
2023 au 1er janvier 2024 inclus. Une boîte à livres 
sera à votre disposition à la mairie.

ANIMATIONS

Prix Vayres la Lecture 2024
Du mois d’octobre 2023 à mai 2024
C’est reparti pour une nouvelle édition du Prix Vayres la 
Lecture ! 10 sélections de 3 livres, 1 vote et des ateliers 
pour s’ouvrir à la lecture ou simplement prendre du 
plaisir à participer à un prix littéraire.
L’autrice invitée cette année est Séverine Vidal. De 
nombreuses fois récompensée, elle animera des ateliers 
à l’école élémentaire et à la bibliothèque.

Vayres la Lecture est destiné aux enfants et adolescents 
de  4 à 18 ans.
Les inscriptions sont possibles à tout moment.

Pour en savoir plus sur les événements de 
la bibliothèque ou pour vos réservations : 
05.57.55.19.30 ou bibliotheque@mairie-vayres.fr
www.bibliotheque-vayres.net
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AGENDA

RENDEZ-VOUS aux puces 
des couturIÈRES 

AGENDA

Les “Puces des Couturières” est une manifestation originale qui 
se déroule chaque année à Vayres, autour du tricot, de la couture, 
des objets faits en tissu. À l’heure où les vêtements de seconde main 
et le vintage font fureur, il est nécessaire de savoir repriser quelques 
pièces de tissu. Rendez-vous le 28 janvier, toute la journée, 
dans les deux salles municipales.
Une belle occasion de venir chiner près de chez vous, de dénicher 
de bonnes affaires, passer un moment agréable entre passionné.e.s 
de la couture ou tout simplement par curiosité.
Vous y trouverez tout pour la couture, le tricot, la dentelle, des 
tissus, des rubans, mais aussi du matériel comme des aiguilles, des 
machines à coudre et pleins d’autres choses pour exercer votre 
passion.
Possibilité de se restaurer sur place.
Les Puces des Couturières est un événement organisé par le Club 
Amitiés et Loisirs, notamment Évelyne Andrieux et Nicole Bensacq.
Contacts : Nicole Bensacq - 06.32.41.95.24.

MERCREDI 3 JANViER
Loto du CAEL à 14h00, salle Daniel Malville.

VENDREDI 19 JANVIER
Voeux du maire, à 19h00, salle Daniel Malville.

Samedi 27 janvier
Accueil des nouveaux arrivants, à 11h00, 
salle du Blason.

Dimanche 28 janvier
Puces des Couturières, toute la journée, salles 
municipales.

SAMEDI 3 FÉVRIER
Loto de l’association de Chasse, à 20h45, salle 
Daniel Malville.

MERCREDI 7 février
Loto du CAEL à 14h00, salle Daniel Malville.

SAMEDI 17 FÉVRIER
Loto des Anciens Combattants, à 14h00, salle 
Daniel Malville.

SAMEDI 2 MARS
Loto du FC Mascaret, à 19h00, salle Daniel Malville. 

MERCREDI 6 MARS
Loto du CAEL à 14h00, salle Daniel Malville.

SAMEDI 9 et DIMANCHE 10 MARS
Rencontres photographiques du Photo Club du 
Mascaret, toute la journée, salles municipales, 
exposition en extérieur.

JEUDI  14 MARS
Forum de l’emploi, toute la journée, dans les salles 
municipales, organisé par la CALI.
Des dizaines d’entreprises et d’organismes publics 
viendront à la rencontre des demandeurs d’emploi et 
des personnes en réorientation professionnelle.

SAMEDI 16 MARS
Interclubs judo, de 8h00 à 19h00, salle municipales.

DU 21 AU 24 MARS
Bourse aux vêtements, salles municipales.

30 & 31 MARS, 1er avril
Fête de l’Agneau à Vayres.

MERCREDI 3 avril
Loto du CAEL à 14h00, salle Daniel Malville.

samedi 6 avril
Banquet du club de chasse, à partir de 20h00, salle 
Daniel Malville.

Samedi 20 et dimanche 21 avril
Salon de la Vente Directe et de l’Artisanat, organisé par 
Baria 33, de 10h00 à 18h00, dans les salles municipales.

dimanche 28 avril
Après-midi jeux, organisé par Vayres l’École (parents 
d’élèves), salle Daniel Malville.



 

TALENT D’ICITALENT D’ICI

Pour Nicolas, tout a commencé à l’âge de 4 ans, au 
bord d’un terrain de rugby à Izon. Ce jour là, il vient 
voir son frère, Jules, trois ans de plus, qui joue sous 
les couleurs rouge et jaune. Le petit garçon n’a plus 
qu’une idée en tête : faire du rugby comme son aîné.  
« Le rugby à cet âge, c’est vraiment des jeux : on 
s’amuse, on apprend les bases, à bien courir et faire 
des passes » se remémore Nicolas.
15 ans plus tard, il est devenu un 
rugbyman accompli, professionnel au 
club de Bordeaux-Bègles, champion 
du monde avec l’équipe de France des 
moins de 20 ans et il joue devant des 
milliers de supporters chaque week-end.
 
RECRUTÉ À L’ÂGE DE 14 ANS PAR L’UBB
Un jour de tournoi à Castillon, le coach de Bègles 
vient lui proposer de passer les détections. « J’avais 
14 ans et c’était très flatteur. C’est la plus grosse 
équipe de Gironde. J’ai réussi la sélection et je suis 
rentré en minimes 2ème année ».
Un honneur pour le jeune vayrais qui pourtant ne pense 
pas à une quelconque carrière. « À 14 ans, je ne me 
voyais pas professionnel. Le rugby, c’était surtout 
pour s’amuser et se faire plaisir tous les week-ends. 
Cependant, je m’entraînais beaucoup, avec mon 
frère et mes parents qui m’ont toujours soutenu ».
À partir de là, tout s’enchaîne : minimes, crabos (une 
catégorie de cadets) et puis les espoirs du club, qu’il 
intègre au moment du Covid. « J’avais tout juste 
18 ans, je jouais contre toutes les équipes jeunes 
du Top 14, certains jouaient déjà en pro. C’est à ce 

moment-là que je me suis dit qu’il était possible de 
faire quelque chose ». Là encore, le travail, l’humilité, 
le respect sont de mise. Des valeurs indissociables 
du rugby. Sans oublier le retour aux sources à Vayres, 
voir sa famille qui habite encore la commune.

LES GRANDS DÉBUTS EN PRO
La récompense vient naturellement. Le 23 
décembre 2022, à La Rochelle, Nicolas 
Depoortère dispute son premier match 
en professionnel. « Je m’en souviendrai 
évidemment ! Le matin du match, le 
coach me convoque : Jean-Baptiste 
Dubié était malade, je prenais sa place 

sur le banc, je suis rentré à 10 minutes de la fin et 
on a même gagné ! »

CHAMPION DU MONDE EN AFRIQUE DU SUD
Pour le jeune vayrais, les matchs s’enchaînent. La 
première au stade Chaban-Delmas devant 30 000 
personnes contre Clermont, les victoires, les essais…
Il est aussi régulièrement appelé en sélection 
nationale espoir. Il vit là l’un des plus grands moments 
de sa jeune carrière, en juillet 2023. Pendant un 
mois, il dispute avec les meilleurs espoirs français le 
championnat du monde en Afrique du Sud. « Une 
vraie aventure de copains, avec des grands matchs 
face à la Nouvelle-Zélande et l’Angleterre, la finale 
face aux Irlandais et la victoire au bout ».
De quoi avoir envie d’aller plus haut et le XV de France ? 
« Tout cela passe par le travail et on verra ce qui 
arrivera. Pour l’instant, il faut avancer avec l’UBB ». 

Le rugby, c’est le 
plus souvent une 

aventure de copains

JOUEUR PROFESSIONNEL DE L’UNION BÈGLES-BORDEAUX, CHAMPION DU 
MONDE DES MOINS DE 20 ANS, NICOLAS DEPOORTÈRE EST UN ENFANT DE 
VAYRES QUI VIT SES RÊVES À FORCE DE TRAVAIL. RENCONTRE…

NICOLAS DEPOORTÈRE
ACCOMPLIR SES RÊVESACCOMPLIR SES RÊVES


